



# COMUNICADO

Departamento de la Vivienda

## **Vivienda firma acuerdo para manejo de desperdicios sólidos con alcaldes de Arecibo y Culebra**

(San Juan, Puerto Rico - 10 de junio de 2025) - La Gobernadora Jenniffer González Colón anunció que la Secretaria del Departamento de la Vivienda, Ciary Pérez Peña, firmó este martes dos acuerdos de sub recipiente que representan una millonaria asignación económica para los municipios de Arecibo y Culebra, bajo la Iniciativa de Manejo de Desperdicios Sólidos es parte de los esfuerzos de recuperación y mitigación a través de los fondos de Subvención en Bloque para la Mitigación del Desarrollo Comunitario (CDBG-MIT).

"Esta iniciativa tiene el objetivo de apoyar a los municipios en la clausura, mitigación, expansión y recolección de materiales, mediante la asignación de fondos CDBG-MIT. Nuestro fin es fortalecer la infraestructura de manejo de desperdicios sólidos en cumplimiento con los requisitos ambientales y operacionales vigentes, promoviendo así comunidades más resilientes y sostenibles en Puerto Rico", sostuvo la Gobernadora.

Por su parte, la Secretaria Pérez Peña indicó que, en el caso de Arecibo, el acuerdo es por un total de \$38,707,850.00. Mientras, el municipio de Culebra recibirá \$17,050,000.00. Estos fondos son asignados para proyectos de optimización de vertederos municipales.

"En el Municipio de Arecibo, se propone la mitigación lateral del Vertedero Sanitario, que ocupará un área de aproximadamente diez (10) acres. Esta acción incluye la estabilización de los taludes de la celda existente, la instalación de un sistema de recolección de lixiviados; un sistema de manejo de aguas pluviales, la colocación de coberturas intermedias y la instalación de pozos de monitoreo de subsuelo", detalló la funcionaria.

Sobre el vertedero de Culebra, la Secretaria explicó que el proyecto incluye la optimización de las instalaciones de relleno sanitario a través de la implementación de sistemas de revestimiento, sistemas de recolección de

---

lixiviados y gases, gestión de aguas pluviales, adquisición de equipos especializados, y la promoción de programas de reciclaje, compostaje y captura de gases de efecto invernadero.

El Secretario del Departamento de Recursos Naturales y Ambientales, Waldemar Quiles Pérez, añadió que “La viabilidad de los sistemas de rellenos sanitarios en Arecibo y Culebra es de gran importancia para el Departamento de Recursos Naturales y Ambientales. Por eso agilizamos el trámite de la asignación de fondos, con el propósito de apoyar los esfuerzos de los municipios para completar obras dentro de estos vertederos. Agradecemos el liderato de la Gobernadora en este vital asunto para Puerto Rico”.

Además de los acuerdos con Arecibo y Culebra, desde el mes de enero se han firmado convenios similares con los municipios de Vieques y Barranquitas.

### **Cientos de personas solicitan al Programa Vivienda Joven**

De otra parte, el Director Ejecutivo de la Autoridad para el Financiamiento de la Vivienda (AFV), Ricardo Álvarez Barreto, informó que más de mil personas han solicitado orientación para el Programa Vivienda Joven.

“En solo 24 horas, cerca de 900 personas han llamado solicitando orientación, más de 150 se han comunicado por correo electrónico y hemos recibido aproximadamente 200 mensajes a través de las redes sociales. Esto demuestra que el Programa Vivienda Joven llegó para atender una necesidad real que existe entre nuestros jóvenes trabajadores”, detalló el funcionario.

Álvarez Barreto explicó que Vivienda Joven sirve a la población de 21 a 35 años, que se hayan graduado dentro de los pasados cinco años y que tengan un salario de no más de \$200,000. Para más información pueden comunicarse al (939) 333-5417 o a través de las redes sociales @AFVPROnline.